

LA PROTESTA

Año XXI

Oficinas: Humberto I. 1175 -U. T. 2059 (B. Orden)

Buenos Aires, miércoles 1. de agosto de 1917

Precio 5 centavos

(Porte pago)

Núm 3131

LA PROTESTA
DIARIO ANARQUISTA DE LA MANAÑA
Valores y giros difílese a B. Crudo

Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA
(No se devuelven los originales)

Desgraciadas las pobres gentes que no razonan, que no conocen sus conveniencias generales y solo aquellas inmediatas, del momento, y que además de no razonar se entusiasman por el sonar de trompetas, por el estruendo de los cohetes, el flamear de banderas multicolores y la conjunción gregaria de sus semejantes, desgraciados por que así se entregan a los directores, a los que han preparado el aparato llamativo y equisitante, con propósitos ocultos a la escasa percepción de los borregos.

luminarias, y os entregáis a vuestros verdugos insensatamente, como carneros, como chinos alucinados por el opio o indios borrachos de alcohol.

Comentarios

—(o)—
Cuánta gentileza!

Nuestros «cordiales» visitantes, los marinos norteamericanos, no quisieron ausentarse del país sin antes dar una visita de «cortesía» a los representantes de la «soberanía» popular, en plena función de sus labores legislativas. Y fué así como Caperton, acompañado de varios oficiales de la escuadra yanqui, llegó al Congreso en el preciso momento que el diputado Araya daba la última vuelta al tan zarzafado asunto del «asfaltar», y a la vez, atacaba a sus primos en política, los socialistas, que, dice Araya, «convirtieron la «comedia del azúcar» en un «drama».

Al llegar Caperton y los suyos, el presidente de la Cámara, señor Otramira, interrumpe al orador y entre otras cosas dice lo siguiente:

«Es muy difícil, tanto en la vida individual, como en la colectiva, inspirar conjuntamente sentimientos de afecto, de respeto y simpatía; esto lo consiguen los fueros cuando se ponen, como la república del Norte, al servicio del progreso, de la justicia y del derecho.»

«Por eso la República Argentina se siente unida a pueblos que reúnen esas características, pide que la Cámara se ponga de pie en homenaje de la gran república del Norte y, de sus dignos representantes.»

La Cámara, como es natural, se pone de pie breves momentos en homenaje a esos fueros del Norte que saben conquistar «simpatías» a fuerza de imposiciones.

La gentileza de los representantes del pueblo, se asemeja a la cordialidad de los emisarios de los rapaces de Norte América!

¡Que suerte!

Pero si allí tienen a Viera, aquí tenemos al diputado Zancadillín que se preocupa de nosotros los obreros, y vean cómo, ¡sí será inteligente!

Proyecta una ley, calcaida sobre otra del papa Justo, en la que se establece que las sociedades obreras, pueden obtener la personería jurídica gratuitamente.

Ya está, con eso y las multas y las prisiones y 1.500 pesos por mes que más vamos a pedir, ¿eh, Zancadillín?

Otro que tal

Resulta que el ciudadano Román Rodríguez de Vicente, ex diputado socialista provincial, debe 860 pesos por concepto del 50 por ciento que de sus dietas debe entregar al Partido, y a más 50 pesos que la Federación S. B. le entregó el 18 de abril último para una gira de propaganda que no realizó.

¡Vaya con los vividores!

En casa del vecino

Con el título «el gobierno y los obreros» dice «La Batalla» de Montevideo: «Mí veces se ha dicho que la política es el arte de engañar a los pueblos. Los políticos se adaptan con una habilidad asombrosa a la corriente de todas las conveniencias.»

«Antes de las famosas elecciones de Constituyentes se hizo un alarde tal de proteccionismo, que mirando superficialmente las cosas, parecía que un sincero espíritu de justicia animaba a nuestros gobernantes. Así lo creyeron algunos.»

«Pero, pasó el periodo de las necesidades políticas, y a pesar de gobernar los mismos hombres, parece que viviéramos bajo el imperio republicano de la China. Tal es la reacción producida a raíz del famoso faltar de don Feliciano.»

«Ya el cumplimiento legal de las ocho

Jueces y policías

Complicidades vergonzosas

La policía de Orden Social pretende salir airoso de aquel ridículo conquistando como único premio por su labor terrorista, ya que ante la opinión pública sus infames planes, fraguados en la sombra, sirvieron para evidenciar el propósito malvado que persiguen esa caterva de parásitos que forma esa cáfila de facinerosos que forma esa cáfila de anarquistas.

El terrorismo en Buenos Aires respondió a un plan trazado de antemano por la mafia que tiene su guarida en la calle Sáenz Peña, y cuyo objetivo único era demostrar la necesidad social de las leyes baldón, ante la perspectiva de ser éstas derogadas, según el proyecto de un diputado radical disidente presentado a la Cámara de diputados. Más que demostrado quedó, que los petardos atribuidos a los anarquistas eran policiales, y hasta la misma prensa burguesa, por esta vez, rechazó la pildora que los secuaces de Dufey querían hacer tragar a los que ven en el anarquismo una seña de terroristas y en cada anarquista en desalmado que destruye por el placer de destruir.

A pesar de la palpable complicidad de la policía de Orden Social, Dufey y sus compañeros continuaron en sus puestos, sin que los jueces, tan celosos del cumplimiento de las leyes cuando se trata de obreros, hayan tomado medida alguna contra los terroristas que fraguan sus planes tenebrosos en el gabinete de la calle Sáenz Peña.

Los persiguidos continuaron en campaña, quiere decir, haciendo nuevos planes para justificar pasadas torpezas y conquistar ante la opinión pública la confianza perdida. Y para ello han dado comienzo a una serie de persecuciones, deteniendo a los compañeros pintores que más se distinguen por su acción frente a la avaricia de los empresarios de pintura que, después de aceptar en su mayoría el pliego de condiciones presentado por la sociedad en la pasada huelga general del gremio, se niegan a dar cumplimiento a lo convenido contenido para ello con el apoyo incondicional de la policía.

Pero en todo esto hay algo más vergonzoso todavía. Un juez, un miserable instrumento de la ley, un hombre que por su condición moral está inhabilitado para ejercer las funciones de magistrado de la justicia, se complota con los tenebrosos de Orden Social, ordenando el allanamiento de domicilios y la detención de todos los obreros pintores sindicados como anarquistas, sin otro motivo que el de estar asociados en la sociedad «Pintores Unidos». El juez Llavallol, ese mismo juez que ordenó el allanamiento del local de los obreros panaderos y pintores, se presta hoy a los infames manejos de la policía de Orden Social que sirve a los intereses de unos cuantos despotas empresarios de pintura.

Denunciamos ante la opinión pública, ante los hombres honrados del país, los procedimientos de este juez que pretende por medios coercitivos hacer firmar a obreros pintores un documento que va contra su propia libertad. El juez Llavallol quiere que los detenidos por la policía de Orden Social, firmen un formulario hecho a gusto de los polizontes, en el que consta que la sociedad «Pintores Unidos» es la que practica el sabotaje a las obras de empresarios no firmantes y que el obrero Roberto Langla, fué el que sabotó el edificio de un señor Mendivil, lo que acusa a imputación de un perro de investigación.

¿Puede darse un caso semejante de desvergüenza? ¿Los jueces deben convertirse en instrumentos de la policía fraguando procesos que no tienen otro fundamento que la declaración interesada de burgueses y empleados de investigación?

He ahí lo que en una carta nos dice sobre el particular el compañero Juan Castor Klear, detenido hace días por los persiguidos de Orden Social.

Compañeros de «La Protesta» Salud!

Hace días que nos encontramos detenidos en el Palacio de Justicia, a causa del movimiento de los pintores. Desde el día 21 de julio, nos tienen en ese dichoso «Palacio de Justicia», nos tienen a vueltas, tratando los jueces y la policía de Orden Social, de meterlos en los complots que ambas instituciones fraguan, para hacer víctimas a hombres que nada tienen que ver con hechos que ellos ni nosotros hemos cometido.

Los acusadores, son a toda prueba inducidos por la comisaría de Orden Social, en combinación con el juez. Tan es así, que se presenta uno de los que dice el juez que nos acusa, un tal Manuel Figueroa, quien, en reconocimiento, en plena fecha del secuestro, dice, que no nos conoce, que él no acusa a nadie, que le habían indicado por medio de la fotografía que señalara a Juan Castor Klear, pero que no culpaba a nadie ni acusaba. Después se presenta a reconocernos un tal Cristian Nielson y Julio Verna; éstos dos tipos, sobre todo el primero, es, al parecer alemán, y no reconoce, diciendo: que lo he amanzado con... a patadas, apesar de nunca haberlo yo visto. Cuando me señaló, a indicación del secretario, temblaba todo. El segundo, es un perro, al parecer criollo de pura cepa, achinado el hombre, muy cara dura; también me reconoció, y no sé por qué muchas veces se le ha sido visto por la sociedad; creo es socio, no sabemos lo que querrá.

La verdad del caso es, que a toda costa quieren los jueces y la policía, hacer de las suyas, sin causa. ¡Pero se equivocan estos tartufos! De frente a estos parásitos, a estos cretinos, está la conciencia de los trabajadores que saben imponerse con su ideal y con su acción desaholadora, haciéndoles morder el polvo de la derrota, y que en un día no lejano serán barridos por las huastas proletarias al grito unánime de abajo los tiranos, los canallas de los jueces, y viva la revolución.

Juan Castor KLEAR.

Los compañeros detenidos confían en la acción del proletariado consciente, de los anarquistas; y debemos cuanto antes emprender una campaña justiciera, contra los terroristas de Orden Social y contra ese juez malvado, contra ese marica que pretende ocultar con la toga sus inmundicias.

¡Contra el régimen del terror policial y contra la justicia en manos de jueces inventados, debemos protestar los anarquistas.

Cinco fósforos

Una de las características buenas del hombre, que lo ennoblece, es su capacidad para entusiasmarse. Cuando es posible ser entusiasta, la vida se realiza más fácil, más alegremente. Pero, por arriba del entusiasmo, que solo es generalmente exceso de vitalidad animal, tenemos que colocar otra característica más humana, que hace más humano al hombre, y es su raciocinio, su capacidad de conocer la verdad. Cuando se logran anar en el individuo estas dos condiciones, razón y entusiasmo, la especie ha alcanzado un triunfo. Ni será loco el entusiasmo, ni la razón ineficaz.

Desgraciados los hombres y desgraciados los pueblos fáciles al entusiasmo y torpes en el razonar; por que entonces cualquier juglar pintoresco, cualquier charlatán de feria, tendrán sobre ellos poder y los moverán en la dirección que les convenga.

Pro LA PROTESTA

GRAN MATINEE ARTISTICO Y CONFERENCIA

Organizado por el Cuadro «Albergo» a total beneficio del diario LA PROTESTA, que se realizará el

Domingo 5 de agosto, a las 2.30 p.m.

En el Salón-Teatro Tipográfica Boenreense, San Juan 3244.

PROGRAMA
Se llevará a escena la tragedia moderna en 3 actos, de Otto M. Cione, titulada:

EL ARLEQUIN

2.º, Declamación de poesías por la compañera Susana Martires.

3.º, Conferencia por el camarada T. Maddalena Marzulli.

4.º, La chistosa comedia en un acto, titulada:

POR PEDIR COLOCACION

Entrada general, 0,60; niños gratis.

horas nadie lo toma en serio. El derecho de reunión está a la absoluta merced de la voluntad policial; el derecho de huelga ya sabemos como se respeta, sabiendo sin késtima a los trabajadores, y la libertad de palabra es un delito que se paga con la cárcel.

«La impunidad de los atropellos cometidos alienta el espíritu reaccionario del gobierno, y pronto llegaremos a la anulación absoluta de todos los derechos individuales, si no se manifiesta de una manera enérgica y viril nuestra acción salvadora.»

¿Es la democracia yanqui que se extiende en Sud América o es la misma democracia mutada de los Latorre y de los Juárez Celmán?

La huelga ferroviaria

Expedientes inútiles

Varios obreros detenidos

Las empresas ferroviarias son dentro del Estado argentino otro Estado tan poderoso como el que rigen los políticos criollos y hasta en su prepotencia y poderío económico están por arriba de estos negros que siempre han vendido por unas libras el patrimonio común a la rapacidad de los capitalistas, extranjeros o nacionales, engañando al pueblo con el relumbro del progreso y del prestigio nacionales.

Y si las empresas ferroviarias son prepotentes con los gobernantes, que al fin de cuentas éstos no son más que sirvientes de aquellos, cómo no lo van a ser con los operarios?

A pesar de esto, los obreros ferroviarios parece que no comprendían que los lacayos de las empresas nunca pueden ponerse del lado de los débiles, que de ellos no han de recibir más que la evasiva o la traición.

Los obreros de los talleres de Pérez, primero y luego del Rosario del F. C. C. A. se declararon en huelga con entusiasmo espontánea y realizaron en el primer momento una energética labor de sabotaje. Inmediatamente vino el temor de la represión y los mangoneadores comenzaron a ponerse al habla con la gerencia, con resultado negativo. Los obreros, decididos, continuaron en pie propagando la huelga y hoy son ya 4.000 los huelguistas.

Ante la persistencia del movimiento la empresa no ha cedido en su terquedad, negándose a recibir a los dos trabajadores declarados cesantes, llegando en su afán de desmoralizar a los huelguistas a solicitar el envío de fuerzas de línea y a hacer denuncias falsas contra los obreros. Por lo pronto ha conseguido que el juez Alvarez hiciera arrestar a los operarios Manuel Molina y Casimiro Fernández como responsables de la destrucción de los coches y vagones, a demás de otros 16 más,

Losos, de Redacción. «El Lafundio», de Gustavo Ricio. «Un Soneto», de F. Alemán. «Schubert en tu piano», de Ortiz Guerrero. Sección «Figuras Clásicas», Sócrates. «Jhon Milión», de F. Gualtieri. «Buscando las dichas», de F. M. Casildo. «Ayes del Alma», de G. de Luna y Arriaguer. «El hombre que se cortó la cabeza», (narración macabra), de Antonio Aliandro. «Hacer es vivir», de Luis Malhol. «La Razón», de Romeo F. Mugiasca. «El Cóndor cautivo», de Máximo Massini. «La canción diaria», de A. P. Fernández Díaz. «Por nuestros leñados», de Fernando Giacobini. «El libro de mis horas», crítica de Alberto Montero. «Bibliografía», «Publicaciones recibidas», «Notas administrativas», etc etc. Precio por ejemplar 0,10 cts.

PELUQUERO TEATRAL

El compañero Mario Perelli, ofrece sus servicios de peluquería, a los Centros, Clados y Sociedades, a precios reducidos. Dirigirse a Rivera 21.

LIGA DE E. RACIONALISTA.

La comisión de fiesta está organizando para el domingo 14 de octubre, una gran velada teatral y conferencia, y para el 9 de diciembre un picnic familiar, cuyos programas respectivos se publicarán en su oportunidad. Pedimos encarecidamente a las instituciones similares no organizar actos para estas fechas.

El viernes 3.º el doctor Narciso Lacau proseguirá dictando en nuestro local, Belgrano 2552, su curso de Bioquímica; versando sobre: «Los catálizadores orgánicos; los fermentos solubles. Su papel en la respiración, digestiva, etc.»

AGRUPACION «AFINIDAD».

La agrupación «Afinidad», pone en conocimiento de todos los compañeros que, de la rifa puesta en circulación a beneficio de Radowsky y «La Protesta», se han extraviado los números 2976 al 3175, los que quedarán, al efecto del sorteo, anulados.

Hacemos esta advertencia para evitar futuros reclamos del que pueda haber encontrado los números extraviados, si llegarán a tener algún premio en los varios objetos que se rifan.

BOMITE PRO PRESOS.

Queda citado el Comité para mañana jueves, a las 8 p. m. Igualmente queda citado el delegado que ha ido a La Plata a entrevistarse con el compañero Modesto González.

(o)

Instrucción Popular

CENTRO de E. S. CABALLITO SUD

En su local, Don Cristóbal 88, se dictan los siguientes cursos:

- Lunes y Jueves, Esperanto, de 7 a 9 p. m.
Martes, Taquigrafía, de 8 a 9 p. m.
Miércoles, Lecturas comentadas, de 8 a 10 p. m.
Viernes, Taquimétrica (Aritmética comparada), a cargo de M. Capuano.

El señor Jorge Guasch Leguizamón dedica la novena conferencia del curso de Estética que dicta en el salón de actos públicos de la Escuela Presidente Roca, Libertad 581, a tributar un homenaje al eminente poeta español Francisco Villasespa. Este acto se realizará el sábado 18 de agosto, de 9 a 11 p. m., con el concurso de la señorita Dolores Vidal, de acuerdo con el siguiente programa:

- 1.º «Taratela» y «El alto de los Bohemios», de Francisco Villasespa, declarados por la señorita Dolores Vidal.
2.º «Villasespa como poeta lírico», conferencia por el señor Jorge Guasch Leguizamón.
3.º Habanera (Carmen de Biret) y le parlait d'amor (Faust, de Gounod), cantadas por la señorita Dolores Vidal.
4.º Lectura y comentario crítico por el señor Jorge Guasch Leguizamón de «El ciego del violín», «Nocturno de Chopin», «El convidado de piedra» y «Amor romántico» (de «La fuente de las grullas», de Francisco Villasespa).
5.º Primer Nocturno, en sí bemol menor (op. 9) y Scherzo (sonata, op. 35) de Chopin, ejecutados en el piano, por la señorita Dolores Vidal.

(Sección «Avellaneda»)

En su local Levalle 783, se dictan los siguientes cursos:

A las 8 de la noche, los lunes, redacción práctica; los miércoles, clases de dibujo; por Sitona; los sábados, lecturas comentadas y conferencias familiares; los domingos, a las 3 de la tarde, lectura y discusión de escritos críticos o inéditos. Entrada libre.

ATENELO LIBERTARIO DEL NORTE

En el local Bme. Mitre 3174, el viernes 3 de agosto.

A las 8 p. m.: Curso de Esperanto; a las 9 p. m. Conferencias por: J. Della: Indios y Cristianos (El Malón de Salta); A. Pretti: La tiranía democrática en Rusia, Declamación por la compañera Susana Martires; R. Cotiti: El aniversario de la muerte de Sir Casement; A. Bianchi: La agitación pre-Adler.

ATENELO R. DE VILLA CRESPO

Esta institución realiza los siguientes cursos, en su local Loyola 94.

- Lunes, de 6.30 a 8 p. m., corte, confección y lencería práctica; de 8.30 a 10 p. m., Gramática Castellana.
Martes, a las 8.30 p. m., Historia Natural.
Miércoles, de 6 a 7 p. m., Solfeo y Música; de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas: tratado de psicología.
Jueves, de 6.30 a 8 p. m., Corte, confección y lencería práctica; a las 9 p. m., Geografía física.
Sábado, de 6 a 7 p. m., continuación de música y solfeo.
Los sábados, a las 8.30 p. m., se realizarán conferencias, las cuales se anunciarán oportunamente.

GRUPO «LOS IGUALES»

En su local de la calle Cabello 3351 (Palermo), se dicta los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m.

Se ruega a las agrupaciones que editan periódicos, quieran remitir un ejemplar para su mesa de lectura.

INGENIERO WHITE

Casa del Pueblo

La sociedad de resistencia Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha organizado los siguientes cursos:

- Lunes, de 7.30 a 9.30 p. m., Corte y confección, para señoras y señoritas.
Martes, de 8 a 9.30 p. m., Aritmética Elemental.
Miércoles, de 8 a 9.30 p. m., Solfeo y música.
Jueves, de 8 a 9.30 p. m., Divulgación científica.
Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada.

Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, empleándose un sistema moderno de aprendizaje.

(o)

Funciones y conferencias

C. DE E. S. CABALLITO SUD

Se hace saber a los centros y agrupaciones, que el Centro de Caballito Sud, dará un matiné para el domingo 30 de septiembre, a beneficio de su caja social y del Comité Pro-Presos y Deportados.

F. REVOLUZIONARIO ITALIANO.

Esta institución efectuará una conferencia pública, mañana jueves, a las 8.30 p. m., en la calle Matheu y San Juan, donde hablarán los siguientes compañeros: Grillo (en italiano), Montemayor, Schenine y Sánchez, (en castellano) sobre diversos temas de actualidad.

F. O. R. A.

Para el domingo 14 de octubre el Consejo de esta Federación organizará una función, a total beneficio de la misma. Sirva este aviso para que no se organicen actos, en la misma fecha.

LIGA DE E. RACIONALISTA

Esta institución ha organizado para

el jueves 9 de agosto, a las 8.30 p. m., una gran conferencia y concierto, en el salón «Casa Suiza», Rodríguez Peña 254, a beneficio de La Liga y del fondo Pro Escuela. Hablarán los oradores: Profesor Jorge Guasch Leguizamón, Angel Falco, profesor doctor Ernesto Nelsón. Acto de concierto. Entrada general, 0,40 centavos.

ALBORADA

Organizada por la revista «Alborada» y a su total beneficio, se realizará el domingo 23 de septiembre un festival artístico y teatral, para el cual prestará su concurso el cuadro «Albor» llevando a escena la hermosa obra en tres actos del inolvidable autor Florencio Sánchez: «Los Derechos de la Salud».

A fin de no malograr el éxito, rogamos a los centros y agrupaciones se abstengan de realizar actos análogos en la misma fecha.

O. Verios y Panaderos de Avellaneda

El sábado 4 de agosto, a las 8.30 p. m., se efectuará una función, conferencia y baile, patrocinada por las sociedades Obreros Panaderos y Oficios Varios de Avellaneda, con el concurso del cuadro «Albor», y a total beneficio de las mismas, en el salón teatro Ceptro Gallego, Avenida Mitre 780 (Avellaneda), llevándose a escena el siguiente programa:

- Sinfonía por la orquesta.—La comedia en un acto de Eduardo Zamacois: «El Pasado Vuelve».—Conferencia por el Dr. Juan Emiliano Carrulla sobre el tema: «La Guerra».—El compañero Mario Perelli cantará, acompañado de guitarra la décima dedicada a Florencio Sánchez: «El Indio Triste».—La tragedia en tres actos de Otto Miguel Cione: «El Arlequín».—La fiesta de la Jota, por los aplaudidos niños Miñana. En uno de los entre actos el compañero Jesús Ramos hará varios juegos de prestidigitación e ilusionismo.
Gran baile familiar.

Precio de las localidades: Entrada a platea, pesos 1; mujeres, gratis; asiento sin excepción, 0,30; palcos altos (sin entrada), 4,00; bajos, 3,00; entrada a palco 0,50.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

La Biblioteca Internacional tiene organizada una función para el 23 de septiembre, en el salón «Giuseppe Garibaldi». Pide a las instituciones que no organicen funciones para esa fecha a fin de no malograr el éxito de la misma.

SE DESEA ADQUIRIR

El folleto de R. Changhi, titulado: «Inmoralidad del matrimonio». El compañero que lo posea y quiera donarlo o venderlo, puede remitirlo a este diario.—El Administrador.

ATENELO R. DE VILLA CRESPO

Comunicamos a todas las sociedades, centros y agrupaciones, que hemos trasladado nuestra secretaría a un local más amplio, sito en la calle Loyola 94. Advertimos especialmente a los compañeros y periódicos del interior y exterior, que tomen nota de la nueva dirección.

Funciones a beneficio de LA PROTESTA

Avisamos a todos los centros, agrupaciones y sociedades, que hemos organizado funciones para las siguientes fechas, las que se realizarán en el salón-teatro «Casa Suiza»:

- El 19 de agosto, a las 8.30 p. m.—2 de septiembre, a las 8.30 p. m.—7 de octubre, a las 8.30 p. m.—4 de noviembre, a las 8.30 p. m.—y 2 de diciembre, a las 8.30 p. m.

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR: Montevideo: José Rey, Poste Restante. Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR:

- Avellaneda: José Calvo, Laprida 742.
Arequito: Nadal Juliá.
Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.
Campana: Domingo Jauza, Sarmiento y Belgrano.
Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncaivo 343.
Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado.
General Pico: Juan Ferrini.
Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja.
Huínca Renancó: Enrique Gerijuan.
Ingeniero White: Salvador Calderón.
Cárrega núm. 476.
Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581.

Talleres Gráficos "La Protesta" Humberto I. 1175 Buenos Aires

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS, PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES, SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS COMERCIALES etc. etc. Pidan Presupuesto

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes Solidaridad, trabajadores!

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 16 número 523.
Luján: Domingo Bosco (Librería).
Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3288.
Maldonado: Rogelio Barrios, Mechita; Ramón Laportilla.
Mendoza: José García Guirado, J. Moreno 1649.
Punta Alta: Santiago Villarino.
Rivera, Benito Guerrero, Depósito de vinos Donatí.
Rosario: Mariano Ferrer Alvear 789.
Santa Fe: E. Alboroz, Calchíne 211.
San Antonio de Areco: Pedro García.
San Cristóbal: Simón Serruti.
Santiago del Estero: Gregorio Quiñones, calle Río Negro 148.
San Fernando: Pedro Broggia, Junt número 1044.
Salta: Tomás González.
Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega.
Tucumán: Neris Nisva, 9 de Julio núm. 463.
Tigre: Francisco Gómez, Maza 55.
Trenque Lauquén: Máximo A. Tomás de Mayo; Antonio López Orellana, Villa «Libertad».
CAPITAL:
Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719, Ambrosio Arango.
Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 94.
Pedro A. Fabballo.
Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventura 3872.
Fascio Rivoluzionario Italiano: Roque Capparelli, Matheu 1172.